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В последнее время в соцсетях и особенно в системе мгновенного обмена сообщениями
(мессенджере)  «WhatsApp» получило широкое распространение сообщение о неких
личностях, которые угощают (в других источниках – разбрасывают возле школ) детей
наркосодержащими жвачками.  У любого мало-мальски знакомого с нарко-тематикой
человека, эта новость вызовет, по меньшей мере, улыбку. Тем более, что подкреплена
она фотографиями синих пакетиков с надписью «Fans»  - что говорит всего лишь о
принадлежности данной продукции к системе снабжения продовольствием и
организации питания ряда восточных стран, и содержится в них, скорее всего,
действительно жвачка, только не с героином, а никотином. Скорее всего, это
разновидность некурительного табачного изделия. Точно утверждать что это такое
довольно трудно, поскольку «живьем» данное изделие никто не видел, в руках не
держал и возле школ, а также в иных местах их никогда никто не находил. И от МВД
никаких сообщений о подобной угрозе никогда не исходило. Наоборот, полиция
периодически вынуждена опровергать подобные слухи.

      
  

 

  

Однако нашлось немало взрослых, образованных людей, не только подхвативших этот
фэйк, но и активно его распространявших. Например, некая психолог-педагог
Хабибуллина А.Г. предупреждает: «На территории РФ появилась новая схема
распространения наркотиков! Детям предлагается жевательная резинка, которая
содержит в себе наркотик. Оформлено красиво, ярко, привлекательно, на упаковке
могут изображаться мультипликационные герои. По вкусу ничем не отличается от
простой жвачки, но в ней находится доза героина, которая сразу действует на ребенка.
Привыкание с первого раза в 100% случаев. Цель акции – подсадить детей на наркотик,
чтобы оптом продавать его им же. Подобные случаи уже зарегистрированы в некоторых
регионах нашей страны. (Сахалин, Якутстк, Владивосток, Казань, Уфа)». Ну не иначе
как педагог-психолог лично пробовала эти жвачки и, судя по уверенному тону
сообщения, основательно подсела на наркоту. Кроме этого, из ее сообщения можно
сделать вывод, что наши школьники в подавляющем большинстве вполне
платежеспособны скупать героин оптом.

  

В том же «WhatsApp» так же активно гуляет снимок документа, подписанного
начальником Управления по образованию, культуре, спорту и работе с молодежью
администрации городского округа Краснознаменск Московской области Виктором
Грищенко, в котором он обращается к общественности и руководителям
образовательных учреждений с требованием провести «профилактические работы» по
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предупреждению распространения среди детей наркотических жвачек. При этом
чиновник ссылается на какие-то «официальные данные» о том, что «…случаи
употребления детьми наркожвачек зафиксированы в Липецкой, Калужской, Московской
областях и Татарстане». Такой человек действительно существует и действительно
занимает должность начальника Управления культуры Краснознаменска. Однако тот
факт, что именно он создал и подписал данный документ, вызывает сомнение из-за
одной, на первый взгляд незаметной детали. «Официальный документ»,
распространенный в сети «WhatsApp» и якобы подписанный его рукой, венчает не
обычный в таких случаях государственный герб, а некая абстракция. Видимо, анонимный
субъект, создававший этот фейк, решил оставить своеобразную подсказку для тех, кто
привык сначала думать, а потом верить или не верить подобным слухам.

  

Но, к сожалению, думают у нас мало, а слухи раздуваются активно. Полиция всех
вышеперечисленных регионов уже выступала с опровержениями сообщений о
наркожвачках. Дошла очередь до местной. По камчатским сетям гуляет снимок, на
котором среди пожухлой травы виднеется белый пакетик с красным кружочком. Ниже
разъяснения: «Вот такие пакетики раскидывал мужчина кавказской наружности возле
детской площадки на Ларина, 3. Полиция будет проводить экспертизу,
предположительно это наркотик». Полиция проверила, действительно обнаружила
подобные пакетики, но в них не наркотик, а отрава для грызунов. И сделал это человек
явно психически нездоровый, поскольку нормальный человек понимает, что подобное
вещество может привлечь не только крыс. Так что если вы заметите этого субъекта за
его черным делом,  сначала сообщите в полицию, а потом создавайте фейки или что там
вам еще нравится.

  

Что же касается жвачек с героином, то в Камчатском крае никто таковыми никого
никогда не угощал.

  

Тот факт, что в последние несколько месяцев в разных регионах России,
преимущественно в крупных городах, активно обсуждается анонимно распространяемая
информация о том, что якобы школьникам раздают бесплатно жевательные резинки,
содержащие наркотики , привлек внимание многих специалистов, в том числе и
медиков. В частности на Информационном портале о здоровье говорится: «Такая форма
употребления наркотика, через жевательную резинку не использовалась
распространителями наркотиков до настоящего времени и, до конца не понятно,
возможно ли такое вообще использование.

  

Теоретически попадание наркотика в организм через пищеварительный тракт является
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далеко не самым эффективным и распространенным вводом наркопотребления. Если
речь идет о приеме внутрь, то большинство инородных веществ, всасывающихся через
систему пищеварения, проходят через печеночный барьер и в значительной степени
инактивируются. Это принципиально отличает результативность употребления
наркотиков внутрь в сравнении с ингаляционным и курительным способом, тем более с
инъекционным введением. Используемое в медицине понятие – биодоступность, как раз
таки и указывает на показатель того, какой процент лекарства попадет в организме по
назначению. И хорошо известно, что биодоступность лекарств и витаминов в 5-10 раз
выше при инъекционном (даже внутримышечном введении) по сравнению с приемом
лекарства внутрь.

  

Однако, необходимо принимать во внимание, что существует сублингвальный способ
приема лекарственный препаратов. Вещество попадает в кровообращение, всасываясь
под языком, минуя защитные барьеры печени и агрессивную среду пищеварительного
тракта. Таким путем осуществляется употребление некоторых видов наркотиков, в
первую очередь ЛСД и другие психоделические вещества, а также психостимуляторы.
Но распространенным такой вариант приема наркотиков не является по причине того,
что многие алкалоиды имеют неприятный вкус и требуется несколько минут держать
препарат во рту, чтобы он попал в кровоток.

  

Таким образом, для индустрии распространения наркотиков форма приема как жвачка
представляет сомнительный интерес. Это можно утверждать даже с поправкой на то,
что жевательная резинка может восприниматься подростками более смело и активно,
чем другие формы экспериментирования с психоактивными веществами. То, что часть
родителей панически реагирует на различные вбросы информации о наркотиках,
показывает низкий уровень антинаркотической осведомленности общества».

  

Для подобных «произведений» личностей, которым недоступен другой вид творчества,
даже  появился новый термин   от английского слова Fake (не путать с Fuck),
произносится как «фэйк» и переводится «поддельный, фальшивый».

  

Один из наиболее долгоиграющих фейков, это леденящий душу рассказ о том, как в
кинотеатре зрительница села на кресло и почувствовала боль от укола. Когда она
присмотрелась, то увидела еле видную иголку в кресле, которая выглядывала примерно
на 3-4  миллиметра, а также записку: "ВЫ только что инфицировались СПИДом".
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Несмотря на очевидный абсурд, это сообщение кружит по соцсетям уже несколько лет.
Обрастает новыми подробностями, меняет географию и место действия (на иголки со
СПИДом «натыкались» даже в банкоматах), дополняется комментариями
«специалистов» некого Центра по контролю за заболеваниями, которого, к стати, в
России не существует. Учреждения с похожим названием есть в некоторых зарубежных
странах, но ни одно из них не станет распространять подобные тексты. Специально для
тех, кто продолжает верить в подобные небылицы, выдержка из того же
Информационного портала о здоровье: «Случаев, подобных описанному в России не
было зарегистрировано ни разу, потому что заразиться таким образом нельзя. Это
связано с эпидемиолгией. Вирус ВИЧ/СПИДа неустойчив и во внешней среде не живет.
Заразиться от ВИЧ/инфицированного, с помощью иглы можно только при пользовании
одним шприцем. ВИЧ попадет в организм только в том случае, если в шприце осталось
достаточное количество свежей крови, и она попала непосредственно в кровоток. Вирус
гепатита В более стоек, но и его таким образом никто из наших пациентов не получал.
Заражение происходит другими путями, они всем известны, и новых не появилось».

  

Ну, вроде бы разобрались и вы, уважаемые читатели, не будете делать бредовый
перепост про раздаваемый на улицах детям «героин» и ВИЧ-иголки. Что же касается
истерических сообщений о лютующих в разных уголках Петропавловска-Камчатского
маньяках, педофилах и насильниках, которые с завидным постоянством появляются в
соцсетях, то достаточно заглянуть на официальные сайты краевых УМВД, СК или
прокуратуры, чтобы проверить их достоверность. В наше время правоохранительные
органы подобную информацию не утаивают.

  

Жанна Бакаева
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